

La presidenta de la SEMI reclama una mayor base común de los médicos para ayudar a los pacientes pluripatológicos

14/11/2013 - EUROPA PRESS, MADRID

La presidenta de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), la doctora Pilar Román, ha demandado una mayor presencia de la troncalidad en el sistema sanitario y que los médicos tengan una base común para facilitar a los pacientes con múltiples patologías su tratamiento y reducir el elevado número de especialistas a los que en ocasiones tienen que acudir.

Me gusta

0

Twitter

0

g+

0

Imprimir

Deja tu comentario



ÚLTIMA HORA

- ▶ Lasquetty dice que "cumplirá y respetará" la decisión judicial sobre la externalización sanitaria sea cual sea
- ▶ Aprobado por unanimidad el convenio de colaboración con Aragón en materia de Sanidad
- ▶ El Gobierno aragonés garantiza la asistencia en salud mental en Huesca

"La troncalidad es una cosa por la que estamos luchando siempre. Pensamos que para todos los pacientes es imprescindible que todos los especialistas tengan una base común porque la mayoría de los pacientes son mayores y tienen varias enfermedades y no pueden ir de un especialista a otro porque es un desastre para ellos y para la sanidad", ha asegurado Román.

El acto, en el que también estuvieron presentes el vicepresidente de la SEMI, el doctor Antonio Zapatero; y el presidente ejecutivo de los comités organizador y científico del Congreso, el doctor Ricardo Gómez Huelgas, ha servido para presentar el próximo XXXIV Congreso Nacional de la SEMI que se celebrará del 21 al 23 de noviembre en Málaga.

En este congreso además de poner al día a los 2.000 expertos asistentes en los últimos avances en medicina interna, servirá para analizar la 'Guía de Práctica Clínica en pacientes pluripatológicos y con morbilidad' y la guía básica 'Proceso asistencial de pacientes con enfermedades crónicas complejas y pluripatológicos', dos proyectos pioneros para intentar dar respuesta a la demanda de atención y aportar soluciones para mejorar la asistencia sanitaria de los enfermos crónicos.

"No existen en el mundo guías que contemplen qué hacer con dos o tres enfermedades de las más frecuentes. El ministerio se interesó mucho, estamos en colaboración directa con ellos y estará listo a partir de diciembre", ha asegurado la doctora Román.

La presidenta de la SEMI también ha expuesto el problema que tienen los pacientes con varias enfermedades. "Hasta ahora todas las guías son de una sola enfermedad. Si aplicamos a un paciente con tres o cuatro enfermedades la guía de esas tres enfermedades, al final el paciente puede que lleve de 15 a 20 fármacos diarios y eso es insoportable para el él y para su familia", ha dicho.

Aún así, ya se han dado algunos pasos para saber cómo hacer una guía de estas características. "Sabemos ya de algunas enfermedades que se agrupan y se harán guías en ese sentido. Hay que tener una visión general del paciente y que los médicos tengan una visión más amplia de la medicina", ha explicado Román.

"TIENEN QUE CAMBIAR LAS REGLAS DEL JUEGO"

"El problema de la gestión clínica pasa por que cambien las reglas del juego. Si no hay gestión clínica con recursos humanos detrás, no va a haber gestión clínica de verdad. Hay que sentar las bases de qué reglas deben llevar esas guías clínicas", ha expuesto Román.

"Nos encontramos ahora a pacientes que viven más, pero no mejor, con problemas de demencia, de dependencia y falta de funcionalidad. Necesitamos que la atención se centre en lo que el paciente necesita específicamente, aunque no todos son iguales", ha explicado el doctor Zapatero.

El vicepresidente de la SEMI también ha destacado que en los últimos años "los médicos han estado alejados de la toma de decisiones" y que existe una mayor demanda para que los clínicos tomen decisiones sobre sus pacientes".

El doctor Hugas también ha añadido que necesitan clínicos que "aborden una forma integral" los problemas de salud de la población, lo que pasa por "una visión troncal" ya que sino "nadie va a priorizar la toma de decisiones terapéuticas que esta población anciana con pluripatologías necesitan".

TRES LÍNEAS ESTRATÉGICAS PARA EL CONGRESO

Por su parte, el doctor Zapatero, que ha calificado el próximo congreso como "estupendo para reivindicar el papel del interista", ha ilustrado las tres líneas estratégicas que la SEMI tendrá para los próximos años. "La eficiencia, cambio de modelo de atención al paciente crónico pluripatológico y gestión clínica son tres líneas estratégicas de esta sociedad para los próximos años que se van a poner de manifiesto en el congreso", ha declarado.

El doctor Gómez explicó que este congreso, en el que han puesto "mucha ilusión", tiene tres vertientes principales en las que abordarán los distintos temas que van a tratar.

"El más importante es el objetivo formativo, es decir, facilitar la actualización en el tema científico para personas de una determinada especialidad. Por otro lado vamos a incorporar también introducción de nuevas tecnologías en la práctica clínica y por último vamos a preguntarnos qué es lo que la sociedad demanda en cada momento de nosotros", ha indicado Gómez.